



LE MERITE 82

Bulletin de liaison de la section 82
de l'Ordre National du Mérite

N° 1

JUILLET 2007

LE MOT DU PRÉSIDENT

« Le lancement d'un bulletin de liaison est un événement important pour notre Section de Tarn-et-Garonne, qui en était jusqu'à présent dépourvue. Le Bureau de la Section a pris la décision de faire paraître un bulletin deux fois par an : l'un, première semaine de Janvier et le second, première semaine de Juillet. Il s'agit d'un vrai challenge. Nos lecteurs voudront bien pardonner les imperfections, le manque de cohésion, les oublis, en un mot le manque d'expérience.

Un bulletin de liaison a paru indispensable afin d'assurer le trait d'union entre le Bureau et les membres de notre Section. Le Bureau doit apporter le maximum d'informations aux lecteurs, lesquels, à leur tour, doivent alimenter le bulletin par leurs avis positifs ou négatifs, des articles, des photos... par tout ce qui, enfin, peut entrer dans le cadre d'un bulletin de liaison.

Mes remerciements vont vers Robert GUICHARNAUD qui nous a fait le plaisir d'accepter le titre de rédacteur en chef de notre bulletin. Je lui souhaite courage et ténacité dans cette lourde tâche. »

Jacques GARRISSON

**RAPPEL DE LA COMPOSITION DU BUREAU
DE LA SECTION
POUR L'ANNÉE 2006-2007**

Présidents d'honneur :	Monsieur le Préfet du Tarn-et-Garonne Monsieur le Colonel Elie SEGUELAS
Président :	Maître Jacques GARRISSON
Vice-Présidents :	Docteur Pierre MARION Colonel Christian DOUMENC
Secrétaire :	Mademoiselle Jacqueline BROUSSET
Trésorier :	Madame Huguette MONTAGNAC
Membres :	Christian DELPERIE Jean-Claude DELMAS Liliane LARROQUE José POUJET Ginette SAGE Christian VIATGE

Il sera proposé, lors de la prochaine assemblée générale de la Section, la création de comités : l'un, pour la région de Castelsarrasin-Moissac, l'autre pour Caussade, avec un membre responsable à la tête de chacun d'eux afin de mieux assurer le transfert de l'information (nomination dans l'ordre, événements heureux ou malheureux, etc.)

NOUVELLES BRÈVES

RAVIVAGE DE LA FLAMME À L'ARC DE TRIOMPHE



Le 3 décembre 2006, comme chaque année, notre Président National, le Général François KOSCHER, a présidé le traditionnel ravivage de la Flamme à l'Arc de Triomphe en hommage à la mémoire du Général de Gaulle, fondateur de notre Ordre.

Notre fidèle Porte-drapeau, Etienne FORTUNEL représentait la Section 82.

RÉUNION NATIONALE DES TRÉSORIERS À PARIS

Le 17 Novembre 2006, notre Trésorière Huguette MONTAGNAC, participait à une réunion des Trésoriers départementaux. Entre autres choses ont été retenues des améliorations concernant l'émission des reçus fiscaux directement par le Siège dès l'année 2007 et celle de nouvelles cartes d'adhérents avec suppression des vignettes.

RENCONTRE NATIONALE DES PRÉSIDENTS DE SECTION

En Septembre 2007 à Vannes (Morbihan), les Présidents de Section départementale se retrouveront pour échanger et réfléchir sur les méthodes et les moyens de développer le rayonnement de notre association.

Le 21 Octobre 2007 à Montauban, dans les locaux du 17^e R. G. P., aura lieu la prochaine Assemblée générale de la Section de Tarn-et-Garonne de l'O.N.M.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2006 (J. Brousset)

L'assemblée générale de notre association s'est tenue, le 22 Octobre, comme tous les ans dans les locaux du 17^e R.P.G.

Cette assemblée était placée sous la présidence de Monsieur le Préfet de Tarn-et-Garonne avec la participation de M. ELBAZ, Président de l'association de Toulouse et Vice-Président national.

A 9h45, la séance est ouverte par le représentant du Colonel LESPINASSE qui nous souhaite la bienvenue dans les locaux du 17^e R.P.G.

Maître GARRISSON, président de l'association donne la parole à M. GUICHARNAUD, Compagnon, pour un exposé intitulé : « Les amours de M. INGRES ». Exposé très intéressant, très agréable, fait avec beaucoup de finesse, qui a intéressé au plus au point tous les compagnons présents. Merci, M. GUICHARNAUD. Nous avons passé un excellent moment.

Puis, la parole a été donnée à M. DELPERIE, également Compagnon, qui à l'aide d'une vidéo nous a exposé «Le compagnonnage, ses traditions, ses rites ». Exposé très intéressant qui a tenu en haleine les Compagnons présents. Merci M. DELPERIE. On aimerait en savoir beaucoup plus.

A 10 h, M. le Président accueille les personnalités :

Monsieur le Préfet,

Mme VALAT, représentant Mme le Député-Maire de Montauban,

M. MOUCHARD, représentant M. le Président du Conseil Général,

M. ELBAZ, Président de l'association de Toulouse et Vice-Président de l'association nationale.

Maître GARRISSON prend à nouveau la parole pour remercier les personnalités, les Compagnons, les personnes présentes. Il excuse ceux qui n'ont pu se joindre à nous, félicite les nouveaux promus qui se sont joints à nous. Il fait l'éloge funèbre des Compagnons décédés dans l'année. Une minute de silence est observée à leur mémoire.

Il donne la parole à M. MARION, délégué à l'entraide, à Mlle BROUSSET, secrétaire par intérim pour le rapport moral, à Mme MONTAGNAC, trésorière, pour le rapport financier, à M. DELMAS, délégué de l'ADILOFLOD, organisme chargé de promouvoir et diffuser la langue française dans le monde.

Après l'approbation des rapports moral et financier, le Président donne la parole aux intervenants :

M. le représentant du Conseil Général,

Mme VALAT, représentant Madame le Député-Maire de Montauban,

M. ELBAZ, Vice-Président national,

et à Monsieur le Préfet qui clôt la séance en nous rappelant que nous n'avons pas de droits mais des devoirs.

Vers 12h15, nous nous sommes dirigés vers la stèle du 17^e R.P.G. pour un dépôt de gerbe et, ensuite, vers la salle Salher où un apéritif nous était offert par la Municipalité. Comme tous les ans, l'assemblée générale s'est terminée par un déjeuner servi au Crown Plaza, dans ces magnifiques locaux qui abritaient, il y a quelques années encore, le Grand Séminaire de Montauban.

60 personnes étaient présentes. Le déjeuner était bon, très bien servi, dans une ambiance des plus chaleureuse pour le plus grand plaisir de tous.

L'ADHÉSION CITOYENNE

Etre distingué par la Nation dans l'Ordre national du Mérite n'est pas une fin en soi, mais un engagement à servir d'exemple et à intégrer une communauté de pensée et d'action dans le respect de nos valeurs républicaines.

L'adhésion à notre association est déjà une réponse à cet engagement.

ACTUALITÉS STATISTIQUES

Nombre total des Compagnons de la Section de Tarn-et-Garonne : 143 dont 29 femmes

Nombre total des Compagnons au 31 Décembre 2005 : 198 583.

Nombre d'inscription à l'ANMONM : 36 000 seulement ; aussi un effort particulier doit-il être fait au niveau du développement tant national que départemental.

PROMOTION

Mme GAILHARD Marie-Céline, au grade d'officier, au titre du Ministère de la Santé.

NOMINATIONS

Au grade de Chevalier de la Légion d'Honneur :
Adrien VILETTE, Président UNC de Tarn-et-Garonne.

Au grade de Chevalier de l'Ordre national du Mérite :
James SIMON, au titre du Ministère de la Santé et de la Solidarité

Jean-Claude MIQUEL, au titre du Ministère du Travail et de l'insertion des jeunes

Jean BLONDE, au titre du Ministère de la Défense

CARRIE, au titre du Ministère de la Défense

DÉPART

M. GANTOU, Trésorier Payeur Général, muté à Albi.

Monseigneur HOUSSET, nommé évêque de La Rochelle.

ARRIVÉE

Mme Marie-Céline GAILHARD, de la Section de Grenoble.

DISTICTION

M. Jean-Claude DELMAS, membre du Bureau de notre Section, s'est vu attribuer la croix de Commandeur du Mérite de l'Ordre de Malte le 26 Janvier 2007 et, quelques jours après, a été nommé au grade de Chevalier dans l'Ordre des Palmes académiques.

Nos félicitations.

Comme il a eu quelques sérieux ennuis de santé, le Président, les membres du Bureau et de l'Association lui souhaitent un prompt rétablissement.

DÉCÈS

M. Robert MARTY, à Montauban, le 24 Janvier 2007 ; il était Chevalier de la Légion d'Honneur et Chevalier de l'Ordre National du Mérite.

VOUS CONNAISSEZ DES COMPAGNONS ? INVITEZ LES À ADHÉRER.

COQUE DES ROIS, VENDREDI 19 JANVIER 2007 (J. Brousset)



Comme tous les ans, notre traditionnelle coque des Rois a eu lieu, le vendredi 19 janvier 2007, dans la joie et la bonne humeur.

Cette cérémonie se tient dans la salle St-Joseph mise gracieusement à notre disposition par M. l'abbé VIATGE. 80 personnes étaient présentes. C'est une rencontre généralement très appréciée de tous. L'ambiance est gaie, chaleureuse, conviviale.

La loterie qui clôture cette cérémonie connaît toujours un immense succès grâce aux nombreux lots offerts par les Compagnons.

Cette année encore, ce moment a été un véritable plaisir pour tous. Les coques et galettes étaient excellentes, le vin aussi.

Chacun est reparti en espérant se retrouver en Janvier 2008 avec autant de plaisir.

CONCERT RETINA

Dimanche 18 Mars, à l'invitation de la section de Tarn-et-Garonne de l'Ordre National du Mérite, un très nombreux public a assisté au 6^e concert donné au profit de RETINA FRANCE (vaincre les maladies des yeux).



L'ensemble vocal de Tarn-et-Garonne et l'Eveil musical de Bressols, sous la direction de Mme Monique GALLAY, chef de chœur, avec Mme Germaine SAINT ROMAS au piano et M. Georges COURPET trompettiste, ont donné la mesure de leur talent dans ce concert qui a enchanté un public nombreux et enthousiaste au point de devoir prolonger un peu leur répertoire à la fin du concert.

Rappelons que plusieurs centaines de concerts sont organisés dans toute la France au profit de Retina France pour aider la recherche ophtalmologique à vaincre les maladies de la vue.

SORTIE DE PRINTEMPS

Organisée à la date prévue, le 4 juin, la sortie de printemps a conduit les trente cinq participants vers le piémont pyrénéen.

Tout d'abord à Martres Tolosannes, bien connu pour ses faïences et son église. Après la visite de cette dernière, et du Musée dont on a pu admirer la richesse des collections, la variété des décors, des céramiques, le groupe a été reçu dans une fabrique qui perpétue heureusement la tradition vieille de plus de deux siècles.. Nous avons pu constater la dextérité, mais aussi le sens artistique du personnel.

Après un repas apprécié, dans un excellent restaurant de cette ville, nous avons continué notre route vers Rieux.-Volvestre, autrefois siège d'un évêché, où se déroule le premier dimanche de mai un concours d'archers.

La visite du trésor de l'église de style gothique toulousain et de cette dernière ont terminé la journée avant le retour à Montauban.

Malgré un temps plutôt maussade, une sortie agréable et réussie.

